

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 98/Jueves 19 de mayo de 2011/ "Año 53 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- [El Nuevo Orden Mundial. \(Rebelión\).](#)
- [Austeridad fiscal: la regla de oro. \(La Jornada\).](#)

DE CUBA

- [Celebraran Encuentro Africano de Solidaridad con Cuba.](#) PL
- [Destaca reunión convocada en Washington para atacar y difamar al ALBA.](#) XINHUA
- [Declaraciones a la agencia de portavoz del Arzobispado de La Habana.](#) AFP
- ["Plataforma petrolera en costas de Cuba causaría agitación en Washington".](#) REUTERS
- [Sesiona en La Habana VIII Simposio Internacional sobre Metrología.](#) XINHUA
- [Expondrá sus principales trabajos en Francia delegación cubana de biotecnología](#) EFE
- [Rebota de Granma el artículo *Esas sospechosas acusaciones en boga*.](#) NOTIMEX
- [Tribunal General de Justicia de la UE desestima recurso interpuesto por Corporación Habanos.](#) EFE/AFP
- [Aumentan los accidentes del tránsito en el primer trimestre.](#) ANSA
- [Alude a padecimiento de hipertensión arterial de un cuarto de la población adulta.](#) XINHUA
- [Resalta concierto en México de Pablo Milanes.](#) NOTIMEX
- [Equipo femenino de voleibol competirá en torneos de China y Suiza.](#) EFE

DEL MUNDO

- [Defensa antimisiles: Presidente ruso advierte contra nueva guerra fría.](#) AFP
- [Anuncia Medvedev que Rusia no apoyará resolución del Consejo de Seguridad sobre Siria.](#) XINHUA
- [Imagen de Obama y de EE.UU. declina en el mundo musulmán, según sondeo.](#) AFP
- [Fundan Los Hermanos Musulmanes un partido político en Egipto.](#) DPA
- ["Netanyahu viaja a EE.UU. para hacer lobby contra el Estado palestino".](#) DPA
- [Los palestinos quieren reconocimiento internacional, con o sin Obama.](#) AFP
- [Informa Irán que planta nuclear Bushehr entra en operación.](#) XINHUA
- [Japón no abandonará energía nuclear, dice Primer Ministro.](#) AFP/REU
- [PCCh institucionalizará conversaciones con partidos europeos, declara alto funcionario.](#) XINHUA
- [Presionan a líder del PS para que sea candidata frente a Sarkozy.](#) AFP
- ["Los partidos españoles intentan capitalizar a los indignados".](#) DPA
- [Refiérese Merkel al trabajo y las vacaciones en España, Grecia y Portugal.](#) DPA
- [Admite Secretario de Economía débil crecimiento de España.](#) XINHUA
- ["Bruselas da luz verde a segundo desembolso de rescate para Irlanda".](#) DPA
- [Bajo optimismo económico en Latinoamérica, revela estudio.](#) DPA

REBELIÓN (Versión digital)

18 de mayo de 2011

ESPAÑA

EL NUEVO ORDEN MUNDIAL

Álvaro Cuadra

Durante el siglo XX, el mundo conoció dos grandes organizaciones de carácter internacional. La primera de ellas fue la Sociedad de Naciones (SDN), nacida tras el Tratado de Versalles que puso fin a la Primera Guerra Mundial en junio de 1919. Disuelta en abril de 1946 ante su evidente fracaso. Si bien su propósito explícito era fomentar la cooperación entre las naciones y garantizar la paz, afirmar el Derecho Internacional y respetar escrupulosamente los Tratados, lo cierto es que estuvo muy lejos de aproximarse siquiera a tan nobles intenciones. Podríamos decir que su epitafio no fue sino la Segunda Guerra Mundial.

Si Woodrow Wilson, presidente de los Estados Unidos, había inspirado la SDN, sería el presidente Franklin D. Roosevelt quien inspiró las Naciones Unidas (ONU), una nueva organización que, tras el horror de la Segunda

Guerra Mundial, sería la organización internacional encargada de promover la paz y la amistad entre las naciones. Nacida en octubre de 1945 con 50 representantes, cuenta hoy con la adhesión de 192 estados miembros.

Concebida como un gran foro para tratar los asuntos de interés para toda la humanidad, la ONU, entre los cuales se destacan: Preservar a las nuevas generaciones del flagelo de la guerra; Reafirmar la fe en los derechos fundamentales del hombre; Crear condiciones para mantener la justicia y el respeto a los tratados internacionales; Promover el progreso social y elevar el nivel de vida. Ante el actual estado del mundo, bien cabría pensar que así como la SDN fracasó ante la barbarie, la ONU se ha convertido en poco más que una burocracia políticamente inepta e inoperante, provista de un discurso demagógico al servicio de los poderosos del mundo.

Si alguna vez la figura del Secretario General de Naciones Unidas tuvo alguna prestancia, en la actualidad su papel en la política mundial es casi nulo. Su capacidad para mediar en todo tipo de conflictos alrededor del mundo es de una írrita eficacia, mostrando hasta la saciedad su incapacidad para preservar a las nuevas generaciones del flagelo de la guerra. Los sucesos lamentables en el Golfo Pérsico y el norte de África muestran hasta qué límites puede llegar la ley del más fuerte en el mundo de hoy. Lo mismo podría decirse de aquella promesa de promover el progreso social y elevar el nivel de vida, una promesa jamás cumplida para los pueblos abandonados del África subsahariana o muchos países de América Latina.

El deslavado papel de la ONU en los asuntos del mundo es uno de los síntomas que señalan una crisis de las instituciones internacionales en este siglo XXI. Cuando cualquier gran empresa transnacional maneja un presupuesto superior al de muchos estados y funciona mejor que la ONU a escala planetaria, significa que aquel espacio político mundial en el que se quería preservar la paz y la justicia se ha convertido en otra cosa: Un mercado dispuesto a preservar el lucro a cualquier precio, sin importar si ello compromete el medio ambiente o condena a millones de seres a la miseria, sin importar siquiera la bandera de algún pequeño país que clame por su soberanía.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

LA JORNADA (Versión digital)

18 de mayo de 2011

MÉXICO

AUSTERIDAD FISCAL: LA REGLA DE ORO

Alejandro Nadal

Mientras el tiempo corre, el debate sobre la manera de enfrentar la crisis económica se descarrila y toma un camino peligroso. Ese sendero está trazado alrededor de la idea equivocada de que los orígenes de la crisis se encuentran única y exclusivamente en el endeudamiento público. Alrededor de esta obsesión con la deuda pública se han organizado hoy los instrumentos de la política del rescate y recuperación, como si el génesis de la crisis se explicara por la expansión de la deuda pública. El resultado es que no sólo no se podrá asegurar la recuperación, sino que se anuncia un escenario mucho más sombrío para el futuro inmediato.

En el ámbito de la política económica, desde Washington hasta Bruselas y Francfort, el principal enemigo es el endeudamiento público y la forma de enfrentarlo es con austeridad fiscal: ¡recortad el gasto público que ya os saldrán bien las cuentas! Ni una palabra sobre el aumento de impuestos en un ejercicio redistributivo. Ni una referencia al impacto del recorte fiscal sobre la recesión. Se ha borrado del debate la idea de que el saneamiento de las finanzas públicas sólo se logrará en un contexto de crecimiento y que la manera de lograr eso es compensando el desplome de la inversión privada.

Lo primero que se evita discutir es el trasfondo del crecimiento de la deuda pública. Lo cierto es que la relación deuda pública consolidada frente al PIB en Estados Unidos y la eurozona (16 países) se mantuvo estable entre 1999 y 2007. Para la eurozona esa razón osciló alrededor de 70 por ciento, mientras que en Estados Unidos fue de 60 por ciento. Pero a partir de 2007, ese porcentaje comienza a incrementarse hasta rozar 100 por ciento el 90 por ciento para Estados Unidos y la eurozona respectivamente. Esta expansión del endeudamiento está íntimamente relacionada con la socialización de las pérdidas del sector bancario al estallar la crisis.

Durante los 25 años que precedieron a la crisis, los bancos de las principales economías capitalistas gozaron de un terreno de juego en el que la única regla era maximizar ganancias en el muy corto plazo. La desregulación financiera y la política monetaria relajada condujeron a una economía de casino. Cuando estalló la burbuja de los

bienes raíces y los activos tóxicos el primer reflejo de los gobiernos fue socializar las pérdidas de los bancos y del sector no bancario con una majestuosa inyección de recursos públicos: que paguen los causantes.

En Estados Unidos esto se llevó a cabo con el primer TARP de Paulson en la era de Bush. La administración Obama prosiguió con un esquema similar bajo Geithner y Summers. En Europa, los gobiernos nacionales utilizaron instrumentos análogos y la "crisis de endeudamiento" no se hizo esperar.

Los líderes europeos en Bruselas y Francfort comenzaron a diseñar y aplicar programas de "rescate" para los países con mayor endeudamiento: Grecia, Irlanda y ahora Portugal. Este proceso culmina con la creación del Fondo europeo de estabilización financiera que tiene por objeto evitar la caída en un proceso de moratorias de deuda pública que probablemente daría la estocada final a la moneda común.

En Estados Unidos el debate sobre la austeridad fiscal y el techo de endeudamiento se organizó alrededor de la necesidad de contar con una política de recorte del gasto público. Obama ha aceptado los términos de este debate, aunque intenta echarle la responsabilidad a los republicanos. En Europa la imposición de la austeridad está basada en las mismas premisas neoliberales. Su piedra de toque es la convicción de que el sector privado y el libre mercado hacen todo bien, mientras que el sector público y la regulación son obstáculos para el crecimiento y la prosperidad.

Aún cuando esas premisas neoliberales fueran correctas (y evidentemente no lo son), lo cierto es que en la actualidad se han dejado de lado las otras caras de la crisis: la insolvencia de los bancos y su incapacidad para desempeñar su papel de intermediación financiera, la contracción en la inversión del sector privado y la extraordinaria concentración de riqueza e ingreso durante los últimos 20 años.

Muchos bancos europeos (sobre todo alemanes y franceses) seguirán navegando con su cara dura, pero su contabilidad emite un rancio olor a bancarrota. La recesión se agravará si la inversión del sector privado no repunta y, al mismo tiempo, se restringe el gasto público. Y la concentración del ingreso no ayudará a combatir el colapso en la demanda agregada. Este problema es el crisol en el que se forjaron las contradicciones que conducen a la crisis. Sin embargo, el debate sobre la redistribución del ingreso ha quedado en el olvido.

A pesar de todo lo anterior, la guerra se concentró erróneamente sobre el endeudamiento público. Es la guerra equivocada, pero se debe a que desde Washington a Bruselas, la política se subordinó a los dictados del capital financiero. Parece que la política aceptó aquel viejo refrán. "Esta es la regla de oro: quien tiene el oro hace las reglas".

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

ADDIS ABEBA, 18 MAY (PL) El IV Encuentro Regional de Solidaridad con Cuba en África se realizará en septiembre de 2012 en esta capital, se informó en conferencia de prensa a los medios de difusión etíopes.

La celebración del evento en Addis Abeba, capital del único país que nunca fue colonizado en África, dará continuidad a una tradición iniciada en Suráfrica, que continuó en Ghana y más reciente en Angola.

Alicia Corredera, Vicepresidenta del Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos, y Getashew Emop, Presidente de la Asociación de Amistad entre los Pueblos de Cuba y Etiopía, anunciaron la celebración en presencia de funcionarios del Frente Democrático Popular del Pueblo etíope y la Cancillería.

Además a la actividad asistieron ejecutivos de la Asociación de Amistad, y otras personalidades políticas de Addis Abeba, como Adanech Mekonen, una etíope que cursó estudios superiores en un plantel de La Habana.

Por su parte, la embajadora cubana, Clara Pulido, subrayó que había tres grandes razones para realizar un encuentro de solidaridad con la isla en Addis Abeba: los muchos amigos con que el país cuenta, encabezados por los más de cuatro mil profesionales formados en centros de educación cubanos.

La funcionaria también incluyó las excelentes relaciones a todos los niveles entre los dos países y la condición de Addis Abeba como capital política de África por albergar las más importantes organizaciones subregionales y del sistema de Naciones Unidas.

LA HABANA, 18 MAY (XINHUA) -- La "cumbre ultraderechista" prevista el próximo día 26 en el Capitolio de Washington tiene el propósito de "atacar" a Venezuela, Bolivia, Ecuador, Cuba y Nicaragua, advirtió hoy el diario "Granma".

El órgano del Partido Comunista de Cuba subrayó que se trata de una maniobra contra la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA).

La reunión tendrá como tema central: "¿Legitimidad Perdida? Cómo el Socialismo del Siglo XXI subvierte la democracia en América Latina".

Según el rotativo, detrás de la convocatoria promocionada por el "Americas Forum" (Foro de las Américas) está la representante republicana y presidenta del Comité de Relaciones Exteriores de la Cámara Baja de Estados Unidos, Ileana Ros-Lehtinen.

El "Americas Forum" -dijo el periódico- es un grupo cuya tarea principal consiste en difundir "propaganda sucia y elementos de desinformación contra los países que no se someten a las orientaciones del Departamento de Estado" norteamericano.

Entre los participantes de esta "asamblea de extremistas y golpistas" estará el "mercenario mediático" venezolano, Moisés Naím, exministro del gobierno de Carlos Andrés Pérez cuando la masacre del Caracazo (febrero de 1989), indicó.

También asistirá el representante Connie Mack, hombre de confianza de Ros-Lehtinen, "quien sugirió asesinar al presidente venezolano Hugo Chávez durante un concilio de derecha", añadió.

"Granma" apuntó que hace unos meses, Ros-Lehtinen convocó una "cumbre de la red golpista latinoamericana" donde hablaron Otto Reich, Roger Noriega y otros integrantes del clan Reagan-Bush.

LA HABANA, 18 MAYO 2011 (AFP) - La Iglesia espera que el diálogo con el Gobierno cubano, que el jueves cumple un año, debe alcanzar "otros temas y generar otros frutos", además de la excarcelación de unos 130 presos políticos, dijo a la AFP el portavoz del Arzobispado de La Habana.

"El proceso de diálogo (...) ha sido positivo, y parte de sus frutos se han revelado en el transcurso del último año", dijo Orlando Márquez en referencia al proceso de excarcelación de unos 130 presos, entre ellos 52 opositores que restaban en la cárcel de los 75 condenados en 2003.

Subrayó que "el deseo de la Iglesia es que este proceso de diálogo continúe y fructifique, y las autoridades cubanas han manifestado interés en continuar desarrollando el diálogo".

Las inéditas y "largas" conversaciones entre el presidente Raúl Castro, el cardenal Jaime Ortega y el presidente de la Conferencia Episcopal, arzobispo Dionisio García, se iniciaron el 19 de mayo de 2010.

"La excarcelación de prisioneros es un aspecto, pero el proceso de diálogo puede y debe alcanzar otros temas y generar otros frutos en bien de nuestro país. El diálogo es posible y necesario", dijo Márquez sin precisar cuáles.

La oposición considera que aún quedan en prisión medio centenar de presos condenados por delitos contra la seguridad del Estado.

Al inaugurar el VI Congreso del Partido Comunista (PCC, único), el pasado 16 de abril, Raúl Castro afirmó que el diálogo, realizado con "respeto mutuo, lealtad y transparencia", consolidó "la unidad de nación".

Añadió que la Iglesia manifestó "sus puntos de vista, no siempre coincidentes con los nuestros, pero sí constructivos".

Al respecto, Márquez señaló que "este proceso de diálogo reafirma que desde el respeto, la autenticidad e identidad propia, se puede avanzar en la búsqueda del bien común en nuestro país".

El gobierno comunista de Fidel Castro mantuvo relaciones ondulantes con la Iglesia durante medio siglo: desde fuerte confrontación en los años 60, tensa cohabitación en los 70 y 80, hasta una aproximación respetuosa tras la visita del Papa Juan Pablo II, en enero de 1998.

Ese acercamiento fue mayor desde que Raúl sustituyó a su hermano enfermo en 2006, abriendo más espacio a la Iglesia en la vida social, a las publicaciones católicas y la apertura de un nuevo seminario.

La Iglesia, por su parte, aprobó públicamente las reformas emprendidas por el mandatario para hacer eficiente y descentralizado el agotado modelo económico cubano y mantiene un apoyo crítico, como única entidad legal de la sociedad civil, no partidaria del Gobierno.

En su publicación Palabra Nueva, que dirige Márquez, la Iglesia se ha pronunciado por la privatización de parte de los gratuitos y estatales servicios de salud y su participación en el sistema educativo.

LA JOLLA, EE.UU., MAYO 17 (REUTERS) - La llegada de una plataforma petrolera a las costas de Cuba podría generar inquietud en Washington, planteando dudas sobre permisos de perforación y la respuesta en caso de un desastre, dijo un experto en una conferencia ofrecida el martes.

La petrolera española Repsol YPF REP.MC llevará la plataforma Scarabeo 9 -construida en China- a la isla caribeña durante este año para perforar al menos un pozo en sociedad con la noruega Statoil STL.OL STO.N y una unidad de la india ONGC ONGC.BO .

"Creo que esto tendrá un impacto mucho mayor en la política doméstica estadounidense del que tendrá en Cuba", dijo Jorge Piñón, investigador visitante de la Universidad Internacional de Florida.

La principal razón es que Repsol planea usar la plataforma semi-sumergible Scarabeo 9 para un intento de perforación en la zona cubana del Golfo de México, en partes que están a unos 80 kilómetros de la costa de Florida.

Esto pone el lugar planeado de perforación cerca de áreas donde Washington bloqueó la perforación estadounidense en la parte oriental del Golfo de México tras el derrame de crudo de la plataforma Deepwater Horizon de BP en el 2010.

"Mucha gente va a ir a golpear puertas en Washington, diciendo '¿Cómo es que los cubanos están perforando y no se nos permite hacer lo mismo en el este del golfo?', dijo Piñón a una conferencia sobre energía en América Latina en La Jolla, California.

EMBARGO EE.UU.

Scarabeo 9 es única porque Repsol debió encontrar una plataforma petrolera que cumpliera con los términos del embargo comercial que Estados Unidos impuso a Cuba hace 49 años, que limita la cantidad de tecnología estadounidense que puede ser usada en equipo usado en la nación caribeña.

El embargo también impide que compañías estadounidenses operen en la isla.

Piñón dijo que la plataforma de 750 millones de dólares, que puede perforar a 3.650 metros de profundidad bajo el agua, debería salir desde Singapur el mes próximo y llegar a Cuba en septiembre u octubre.

El dijo que la única pieza fabricada en Estados Unidos de la Scarabeo 9 era el mecanismo de prevención de explosiones - una de las partes de equipo que falló durante el desastre de la plataforma Deepwater Horizon.

Y eso plantea el otro tema que posiblemente generará dudas cuando la plataforma, propiedad de la compañía italiana de servicios Saipem, llegue a Cuba: ¿Qué pasará si se registra un accidente similar al que ocurrió frente a las costas de Luisiana?

"Debido al embargo estadounidense, Repsol no puede llamar a Washington", dijo Piñón. "Cualquier pieza de equipo para ayudar en caso de problemas tendría que venir del Reino Unido o Noruega u otra parte", agregó.

El dijo que el Gobierno estadounidense debería formular una estrategia "Un Golfo" con las firmas petroleras internacionales que trabajan en Cuba, como está tratando de hacer con México, para que en caso de una emergencia puedan solicitar ayuda a Estados Unidos.

Washington ha dicho que permitirá que compañías estadounidenses que limpian derrames de crudo operen en aguas cubanas si surge la necesidad. Piñón dijo que esto debería ser formalizado.

LA HABANA, 18 MAY (XINHUA) -- Especialistas de 10 naciones de América Latina y Europa participan desde hoy en el VIII Simposio Internacional sobre Metrología, con sede en el Palacio de Convenciones de La Habana.

Brasil, Colombia, México, Panamá, Venezuela, Alemania, Belarús, Eslovenia, Rusia y el país sede están representados en la cita por ejecutivos, especialistas y técnicos relacionados con esa ciencia.

En la apertura del encuentro, la directora de la Oficina cubana de Normalización, Nancy Fernández, destacó el valor de la metrología para sectores sensibles de la economía nacional, como el petróleo y la seguridad alimentaria.

Fernández dijo que en la isla caribeña la metrología es una de las ciencias más afectadas por el bloqueo económico que el gobierno de Estados Unidos mantiene contra la mayor de las Antillas desde hace 50 años.

Entre los objetivos del foro está la evaluación del incremento de los servicios de calibración de equipos de medición de flujo, presión y temperatura en la rama del petróleo.

El programa de tres días incluye intervenciones de representantes del Buró Internacional de Pesas y Medidas, institución con sede en París encargada de asegurar la unificación de las mediciones en todo el mundo.

La metrología es la ciencia e ingeniería de la medida, y su aplicación es parte fundamental de lo que en los países industrializados se conoce como Infraestructura Nacional de la Calidad.

PARÍS, 18 MAY (EFE).- Una delegación cubana del Centro de Ingeniería Cubana y Biotecnología (CIGB) expondrá sus principales trabajos sobre salud y agricultura en el Genopole, el primer bioparque francés, dedicado a las biotecnologías y las bioterapias.

La muestra cubana se presentará el próximo día 27 de mayo.

Creado en 1986, el CIGB tiene su sede al oeste de la Habana, en el seno de un polo científico que reúne a unos 7000 investigadores y a medio centenar de entidades, informó Genopole en un comunicado.

El Centro cubano impulsa desde 2000 la exportación y ha firmado varios acuerdos con laboratorios estadounidenses y europeos para realizar ensayos clínicos y comercializar productos.

Creado en 1998 en la región parisiense, Genopole se dedica a la investigación en genética y biotecnología aplicadas a la salud y el medio ambiente.

Reúne 21 laboratorios de investigación, 67 empresas de biotecnología y organiza formaciones en la vecina Universidad de Evry-Vald'Essonne, para impulsar la investigación genómica, posgenómica, las ciencias asociadas y la transferencia de tecnologías hacia el sector industrial.

Entre sus objetivos figuran también desarrollar las enseñanzas de alto nivel en estos terrenos crear y apoyar empresas de biotecnologías.

LA HABANA, 18 MAY (NOTIMEX).- Cuba calificó hoy como "sospechosas" las acusaciones que llevaron a la cárcel al director del Fondo Monetario Internacional (FMI), Dominique Strauss-Kahn, y sugirió una venganza de Estados Unidos por sus críticas al "Consenso de Washington".

"Haber declarado la muerte del Consenso de Washington pudo haber llevado a Strauss-Kahn al banquillo y a las primeras planas", consideró el diario Granma, del gobernante Partido Comunista, sobre el arresto del directivo en el aeropuerto de Nueva York el sábado pasado.

Según Granma, resultó "conflictivo" para Wall Street y la Casa Blanca el anuncio de Strauss-Kahn a inicios de abril pasado en la Universidad George Washington, de la supuesta muerte del Consenso de Washington, un listado de políticas de libre mercado recomendadas por el FMI.

Haberlo hecho "sin el debido consentimiento de Wall Street y la Casa Blanca pudo haber sido la causa de que Strauss-Kahn haya sido situado en parecido banquillo de acusado que Julian Assange, fundador de WikiLeaks", indicó el diario en un artículo titulado "Esas sospechosas acusaciones en boga".

Señaló que la detención tuvo lugar un día después que personas cercanas al político socialista francés, de 62 años, afirmaron a la prensa que Strauss-Kahn era víctima de una campaña de desprestigio desde círculos cercanos al presidente de Francia, Nicolás Sarkozy.

Granma indicó que Sarkozy está preocupado por la popularidad en las encuestas que convertían a Strauss-Kahn en uno de los favoritos para las elecciones presidenciales de 2012.

Strauss-Kahn está acusado por una empleada del hotel Sofitel de Manhattan, de agresión sexual, retención ilegal e intento de violación, en uno de los mayores escándalos que ha sacudido al FMI.

El caso desató una encendida polémica mundial y mientras Estados Unidos aboga por destituir a Strauss-Kahn y España le niega credibilidad para continuar al frente del FMI, Brasil espera que su situación se resuelva "de forma favorable" para que pueda continuar en el cargo.

Granma aprovechó para arremeter de nueva cuenta contra el FMI alegando que Estados Unidos y los países del primer mundo "han impuesto bilateralmente las políticas del Consenso de Washington sobre las economías de las naciones subdesarrolladas" a las que supuestamente han perjudicado.

Aseguró que para ello "se han servido de organizaciones supraestatales" como el Banco Mundial y el FMI.

Sin embargo, Strauss-Kahn opinó que "ya el Consenso de Washington es historia", y llamó a que el Estado ejerza mayor papel en la economía y controle los excesos del mercado.

"El Consenso debe ser superado por una nueva política económica con acento en la cohesión social y el multilateralismo", señaló el director del FMI, según Granma.

Strauss-Kahn, quien está recluso en la cárcel de Rikers Island tras declararse no culpable, enfrenta los cargos de acto sexual delictivo en primer grado, retención de libertad en segundo grado, intento de violación de primer grado y abuso sexual en primero y tercer grado.

BRUSELAS, 18 MAY (EFE).- El Tribunal General de Justicia de la Unión Europea (UE) ha desestimado hoy el recurso interpuesto por la corporación cubana Habanos para la anulación del reconocimiento en el mercado europeo de la marca de tabaco "Kiowa", al considerar que no existe riesgo de confundirla con la popular enseña de "Cohiba".

En una sentencia publicada hoy, el tribunal con sede en Luxemburgo afirma que no hay similitud entre las marcas en conflicto que pueda inducir al público, incluso hispanófono, a pensar que los productos designados proceden de la misma empresa o de compañías vinculadas económicamente.

En julio de 2004, Tabacos de Centroamérica solicitó el registro de una marca comunitaria figurativa para distinguir tabaco, cigarrillos, puritos, artículos para fumadores y cerillas.

Habanos formuló oposición en agosto de 2005, basándose en la marca figurativa comunitaria anterior Cohiba y, en 2007, la Oficina de Armonización del Mercado Interior (OAMI) de la UE la desestimó y concedió el registro de la marca solicitada.

La compañía cubana interpuso entonces un recurso contra dicha resolución, pero la OAMI, en 2008, la confirmó y concluyó que no existía similitud entre las marcas enfrentadas ni riesgo de confusión.

Tras esa decisión, Habanos introdujo un recurso ante el Tribunal General solicitando anular la decisión de la Sala de Recurso de la OAMI de 2008 y considerando que existe riesgo de confusión entre la marca Kiowa y las marcas anteriores Cohiba, así como un intento, por parte de Tabacos de Centroamérica, de aprovechamiento indebido del carácter distintivo de Cohiba.

Hoy, el Tribunal europeo ha desestimado el recurso de Habanos y ha considerado que la Sala de Recurso no incurrió en error.

Ha señalado que las marcas en conflicto difieren tanto gráfica como conceptualmente, y que sólo existe un reducido grado de similitud fonética entre ambas.

BRUSELAS, 18 MAYO 2011 (AFP) - La marca de tabaco Kiowa, propiedad de Tabacos de Centroamérica, no puede confundirse con Cohiba contrariamente a lo afirmado por la empresa cubana Habanos, que posee la popular enseña, dictó el miércoles la justicia europea.

El Tribunal General de la Unión Europea (UE) falló que "no existe similitud entre las marcas en conflicto" que pueda inducir al error al público, "incluso hispanohablante y con un elevado nivel de atención", según su sentencia.

La corte ratificó así la decisión tomada en 2008 por la OAMI, la agencia europea responsable del registro de marcas, y desestimó el recurso presentado por Habanos para reclamar la prohibición de la comercialización de

Kiowa en Europa.

Habanos sostenía la existencia de un riesgo de confusión entre las marcas Kiowa y Cohiba, "así como un intento, por parte de Tabacos de Centroamérica, de aprovechamiento indebido (...) del renombre" de sus productos.

El Tribunal, con sede en Luxemburgo, consideró que ambas marcas "difieren tanto gráfica como conceptualmente y que sólo existe un reducido grado de similitud fonética entre ambas".

Además, recordó que la palabra "kiowa" tiene un "significado claro y determinado" y estimó que el público lo asociará a una "tribu de indios americanos debido al perfil de un indio" que aparece en el logo.

En cambio, Habanos no demostró que "cohiba" tenga significado alguno y en su logo "sólo" aparece "una cabeza humana con coleta y no un indio americano".

LA HABANA, 18 (ANSA)- Un aumento en Cuba de 300 accidentes de tránsito con cinco muertes en el primer trimestre de 2011 frente a igual lapso de 2010 tuvo entre sus causas "el probable crecimiento" del transporte privado.

Según un reporte oficial, entre las causas están los problemas de señalización en la red vial principal y "el probable crecimiento de la circulación de vehículos por una mayor cantidad de medios de transporte por cuenta propia".

La Dirección Nacional de Tránsito de la Policía Nacional Revolucionaria informó que en enero, febrero y marzo pasados ocurrieron 2.721 accidentes frente a 2.444 en el mismo período del año pasado, con cinco muertes más.

En todo 2010 ocurrieron 10.489 accidentes en el país con 716 muertos y 7.765 lesionados, cifras relativamente altas para la cantidad de vehículos que se mueve en Cuba.

El teniente coronel Mario Ríos, de la Dirección Nacional de esa institución, dijo al noticiero matutino de la televisión que el número de fallecidos creció de 174 en esos meses de 2010 a 179 en los de 2011 y los lesionados de 1.890 a 2.020.

El gobierno autorizó a mediados de 2010 a privados a abrir negocios en casi 200 ocupaciones, entre estas el transporte de pasajeros y mercancías.

LA HABANA, 18 MAY (XINHUA) -- Más de 2,2 millones de cubanos, el 25 por ciento de la población adulta isleña, padecen hipertensión arterial, revelaron hoy medios informativos de la isla.

Según el periódico oficial "Granma", del total de hipertensos un número importante no recibe tratamiento médico y, de quienes reciben terapia, más de la mitad no tiene las cifras de tensión controladas.

Se considera una tensión arterial dentro de límites normales cuando sus valores están por debajo de 140 milímetros de mercurio la sistólica (alta) y por debajo de 90 la diastólica (baja), por lo que una persona es hipertensa cuando los valores están por encima de 140 90.

Los síntomas principales de este padecimiento son dolor de cabeza, mareos (vértigos) y zumbido de oídos, aunque el paciente también puede presentar hemorragias en fosas nasales y pérdida del conocimiento.

La hipertensión puede generar enfermedades cardíacas, cerebrales, vasculares, renales y trastornos visuales severos.

Especialistas sostienen que la clave para vivir "en armonía" con la tensión arterial radica en la prevención y el control, para lo cual es necesario mantener una dieta adecuada, rica en frutas y vegetales, baja en sal, evitar la obesidad y el sedentarismo.

MÉXICO, 18 MAY. (NOTIMEX).- El cantautor cubano Pablo Milanés encendió la víspera el Teatro de la Ciudad 'Esperanza Iris', donde un emotivo público le aplaudió de pie y brindó un recibimiento pocas veces visto al autor de 'Te amo'.

Seguramente, Milanés no olvidará estas manifestaciones de cariño de sus admiradores mexicanos, de aquellos que hoy pintan canas como él y aquellos adolescentes que hoy admiran su música gracias a sus padres que se las han inculcado.

Fue en verdad una noche única para disfrutar de un artista que se ha ganado a pulso un sitio entre las grandes figuras del canto romántico y de la canción llamada de protesta.

El artista nacido en Bayamo, capital de la provincia de Granma, Cuba, en 1943, apareció en el escenario pasadas las 20:00 horas de este martes, con un caminar pausado, para luego lucir su enorme talento, tras sentarse en una silla, frente a un atril, con las letras de sus canciones.

Milanés ofreció este único concierto en el foro de la calle de Donceles en el Centro Histórico, acompañado de su orquesta integrada por seis músicos en un recital auspiciado por la Secretaría de Cultura del Gobierno del Distrito Federal, a través del Sistema de Teatros de la Ciudad de México.

"Pablo Milanés en concierto" se denominó este espectáculo que durante cerca de hora y media provocó emoción a raudales a sus fans, seguido de diversas peticiones.

En este reencuentro con el público mexicano, el representante de la Nueva Trova Cubana se emocionó de tal manera que antes de comenzar a cantar dedicó unas afectuosas palabras al auditorio.

'Buenas noches, me da mucho gusto estar en este teatro porque fue el primero que nos acogió hace algunos años', dijo el cantautor.

Añadió que en ese foro fue 'el sitio en el que inició nuestra etapa en este país', por lo que les prometió una velada inolvidable, con un repertorio de aquella época y otros temas inéditos, así como de su más reciente trabajo discográfico.

'Espero que pasen una noche maravillosa con todo nosotros', dijo Milanés, mientras su orquesta comenzaba con los primeros acordes de 'Plegaria', que arrancó emotivos aplausos.

El Teatro de la Ciudad, que lució algunos huecos en su aforo no restó la trascendencia a la actuación de Milanés, por el contrario, la audiencia se creció y formó un enorme coro que acompañó al artista cubano por momentos durante su actuación.

Pablo Milanés viene de realizar una exitosa gira por su natal Cuba, luego de 28 años de no hacerlo. Durante su paso por Las Tunas, en la Plaza de la Revolución Mayor General Vicente García, le fue otorgada la Réplica de la Pluma del Cucalambé, uno de los más prestigiados reconocimientos que entrega el país.

Recientemente se presentó en el Grand Rex, uno de los teatros más reconocidos en Buenos Aires, Argentina, donde también emocionó a sus seguidores.

Fueron solamente una veintena de canciones, pero todas coreadas y ovacionadas como siempre. Las peticiones se escucharon en el lunetario, en los palcos, en el anfiteatro, todo mundo pretendía que el artista los complaciera.

Además de 'Plegaria', Milanés interpretó: 'Un canto a la felicidad', 'Si ella me faltara alguna vez', 'Días de gloria', 'Nostalgias', 'De qué mala manera', 'En saco roto', 'Mírame bien', 'El amor de mi vida' y 'Allí'.

Otras más que también provocaron la felicidad de la audiencia fueron: 'Diario de Mauricio' y 'Matinal', de su disco 'Regalo'; así como 'Identidad' y 'Años'.

Sin embargo, el clímax llegó minutos más tarde con 'Te amo' y 'El breve espacio', temas con los que dio por concluida su presentación ante una audiencia enloquecida cantando a coro con él.

Pero el público no quería que Pablo se fuera, no obstante de lucir cansado por motivos de todos conocidos, y los gritos de 'otra, otra, otra', lo alentaron a regresar para cantar dos temas más: 'Para vivir' y 'Yo no te pido', que fueron aclamados con una cascada de aplausos, bravos y vivas como recompensa a su entrega en su retorno a México.

LA HABANA, 18 MAY (EFE).- Cuba intervendrá con su equipo femenino de voleibol en torneos que se desarrollarán en China y Suiza, entre finales de este mes y mediados de junio próximo, informaron hoy medios locales.

El elenco isleño, conocido por el sobrenombre de las "morenas del Caribe" competirá en la competencia "Cuatro Naciones" que desde el 27 de este mes y hasta el 5 de junio se celebrará en varias ciudades chinas.

El torneo asiático se jugará a dos vueltas y marcará el inicio de la etapa competitiva de primer nivel para el seleccionado cubano.

Después se trasladarán a Suiza para competir en el Volley Masters de Montreux, del 7 al 12 de junio, una competencia en la que el nivel será más exigente y en el apartado donde están las cubanas se incluyen Italia, Holanda y Japón.

El otro grupo lo conforman China, Estados Unidos, Perú y Alemania.

El director técnico de las cubanas, Juan Carlos Gala, se mostró "muy satisfecho" con la preparación de la selección que lleva dos años de integrada.

Kenia Carcasés, en la posición de auxiliar y opuesta, es la principal figura de un renovado plantel que "ha mejorado mucho los fundamentos técnico tácticos", según dijo Gala.

Entre las jugadoras de nueva promoción sobresalen Yoana Palacios, Wilma Salas y Rosana Giel, puntales en la reciente victoria del equipo en la Copa Movistar, disputada en Perú como parte del entrenamiento realizado en la altura de ese país.

El preparador cubano, en declaraciones a la televisión local, señaló que resultará importante lograr los objetivos de cara a la venidera Copa Panamericana con sede en Ciudad Juárez, México, del 29 de junio al 10 de julio, con tres plazas en disputa para el Grand Prix-2012.

Tras los boletos estarán los equipos de Argentina, Brasil, Canadá, Costa Rica, Cuba, República Dominicana, México, Panamá, Perú, Puerto Rico, Venezuela y Estados Unidos.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

MOSCÚ, 18 MAYO (AFP) El presidente ruso Dimitri Medvedev advirtió una vez más este miércoles contra una nueva guerra fría, si Occidente no implica a Rusia en la defensa antimisiles en Europa, aún cuando los expertos estiman que Moscú no tiene ni los medios ni la real intención de participar.

Si Estados Unidos sigue desarrollando su proyecto de escudo antimisil en Europa del Este sin asociar a Rusia, Moscú deberá "tomar medidas de represalia, lo que verdaderamente preferiríamos evitar", advirtió Medvedev durante una conferencia de prensa en los suburbios de Moscú.

"Se trataría entonces de desarrollar el potencial ofensivo de nuestras capacidades nucleares. Sería un escenario que nos haría volver a la época de la guerra fría", dijo ante 800 periodistas, en su primera conferencia de prensa de esta amplitud desde que llegó al Kremlin en 2008.

Estados Unidos reaccionó inmediatamente, volviendo a asegurar que el escudo que está desplegando en Europa no va dirigido contra Rusia y que Washington tiene la intención de "cooperar" con Moscú en este tema.

"Hemos pasado muchos años diciendo claramente que nuestra cooperación en la defensa antimisiles no está de ninguna manera dirigida contra Rusia", declaró el portavoz del departamento de Estado, Mark Toner.

En los últimos años, Rusia repite con insistencia que desea ser miembro de pleno derecho en el sistema antimisiles en Europa y rechaza que un escudo controlado sólo por Occidente cubra una parte del territorio ruso. Medvedev pidió que los "invitaran a cooperar".

Hasta ahora, los occidentales no han respondido a la demanda rusa, al tiempo de afirmar que este escudo estaba dirigido contra una amenaza iraní y no contra Moscú, muy irritado por los proyectos de instalaciones militares estadounidenses en su ex zona de influencia.

Desde el 3 de mayo, fecha de la firma de un acuerdo entre Estados Unidos y Rumania para el despliegue de elementos del futuro escudo en ese país, Moscú exige que Estados Unidos le garantice que esas instalaciones no constituyen una amenaza contra el potencial nuclear ruso.

En septiembre de 2009, Washington había anulado un primer proyecto de escudo desarrollado por la administración de George W. Bush que había provocado la cólera de Moscú, y anunciado una nueva versión, menos controvertida, aún cuando persistían numerosos desacuerdos.

Descontento por la evolución de las conversaciones con Washington sobre esta cuestión, el presidente ruso también amenazó con abandonar el tratado ruso-estadounidense de desarme nuclear START que entró en vigencia este año después de largas y difíciles negociaciones.

Pero según el experto militar ruso independiente Alexandre Golts, las advertencias de Medvedev son "amenazas gratuitas" ya escuchadas antes.

"La industria rusa tiene medios limitados" que no le permitiría lanzarse en una nueva carrera armamentista como fue el caso durante la guerra fría, estimó Golts.

"Los responsables en el poder piensan que es posible, pero los analistas independientes estiman que son amenazas gratuitas", insiste una experta del centro Carnegie en Rusia, Maria Lipman.

"Tenemos poco éxito en materia de altas tecnologías y de armamento, al punto que estamos obligados de comprar equipos militares en el extranjero", agregó la experta, en referencia a la reciente adquisición negociada por Moscú de dos navíos de guerra franceses clase Mistral.

Según la experta, "Medvedev probablemente quiso mostrar a las elites conservadoras rusas que no bajaba la guardia".

El año pasado, Moscú había amenazado con desplegar misiles de corto alcance Iskander en Kaliningrado, enclave ruso en las puertas de la Unión Europea, en caso de riesgos suplementarios para la seguridad de Rusia vinculados al despliegue del escudo estadounidense.

Esta eventualidad no ha vuelto a ser mencionada.

MOSCU, 18 MAY (XINHUA) -- El presidente ruso Dmitri Medvedev anunció este miércoles que Rusia no apoya una resolución del Consejo de Seguridad de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) sobre Siria.

"No apoyaré esa resolución" si es similar a la que se aprobó en marzo sobre Libia, declaró el presidente ruso.

Medvedev señaló que Rusia se opone a la intervención extranjera en los asuntos internos de Siria, pero no aclaró si vetará la resolución, en calidad de miembro permanente del Consejo de Seguridad.

Según dijo, se le debería dar una oportunidad al presidente sirio para que cumpla sus promesas de reforma en el país.

El pasado 17 de marzo, Rusia se abstuvo en la votación de la Resolución 1.973 sobre Libia, que autorizó el establecimiento de una zona de exclusión aérea sobre el país y dio paso al inicio de una ofensiva comandada por la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) contra las fuerzas del líder libio Muammar el Gadafi.

WASHINGTON, 17 MAYO 2011 (AFP) - La imagen de Estados Unidos se degradó en el mundo musulmán durante el último año, según un sondeo publicado este martes, dos días antes de que el presidente Barack Obama pronuncie un discurso sobre las sublevaciones pro democracia en el norte de África y en Medio Oriente.

Indonesia, el país musulmán más poblado, en donde Obama pasó parte de su infancia, es el único en donde la mayoría de los encuestados dicen tener una imagen favorable de Estados Unidos, según el sondeo del Pew Research Center, efectuado entre marzo y abril del 2011.

Pero incluso en este país, el porcentaje de opiniones favorables disminuyó, pasando de 59% a 54% entre 2010 y 2011.

Otros países musulmanes que registraron bajas en sus porcentajes de opinión favorable a Estados Unidos fueron: Jordania, con un 13%, en baja de 8 puntos con respecto al año pasado; Turquía, que pasó de 17% a 10%, y Pakistán, que mostró una baja de 17% a 11%.

Por su parte, el presidente Obama registró bajas en los porcentajes de opinión favorable en Turquía, en donde tiene un 12%, lo que representa 11 puntos menos que en 2010.

Sin embargo, los porcentajes de opinión favorable a Obama mejoraron en Jordania, donde registró dos puntos más que el año pasado con un 28%, y en Pakistán, en donde pasó de 8% a 10%.

Este sondeo podría revelar resultados diferentes si se hiciera hoy, puesto que se llevó a cabo antes de la operación estadounidense del 2 de mayo en Pakistán, en la que fue abatido Osama bin Laden, jefe de Al Qaeda.

EL CAIRO, 18 MAY (DPA) - Los Hermanos Musulmanes fundaron un nuevo partido político, que se presentará a las elecciones parlamentarias de septiembre bajo el nombre de Libertad y Justicia, anunció hoy el representante de la formación Mohammed Saad Katatni.

"Este partido no es un partido religioso, sino civil sobre la base del derecho islámico", agregó Saad Katatni tras presentar los estatutos y la lista de los miembros fundadores ante un tribunal en El Cairo.

El carácter civil del partido queda subrayado por el hecho de que 978 de los 8.821 miembros sean mujeres, así como de que otros 93 sean cristianos coptos, agregó.

Libertad y Justicia empezará sus actividades el 17 de junio. El presidente designado es Mohammed Mursi, hasta ahora un portavoz de los Hermanos Musulmanes. Su segundo será Rafik Habib, un intelectual cristiano próximo a la agrupación.

La formación de los Hermanos Musulmanes, fundada en 1928, fue prohibida en 1954. El defenestrado régimen de Hosni Mubarak la persiguió a menudo, aunque también la toleraba. La agrupación es considerada la formación política mejor organizada de Egipto.

La nueva ley aprobada en marzo prevé que los nuevos partidos sean inscritos ante un tribunal, que debe comprobar que se cumplan todos los requisitos necesarios. Entre ellos está el contar con 5.000 miembros fundadores.

JERUSALÉN, 18 MAY (DPA) - El primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, pisa el acelerador en su agenda de relaciones públicas internacionales para frenar la aspiración palestina de declarar unilateralmente un Estado independiente en septiembre. Tras haber recorrido algunas capitales europeas en las últimas semanas, este viernes tiene su gran cita con Barack Obama en la Casa Blanca.

El encuentro en Washington tiene lugar en un momento clave: el gobierno palestino y su determinación a la independencia han ganado solidez tras la unión de las facciones principales Al Fatah y Hamas.

Israel tiene cada vez mayor interés en reanudar el proceso de paz para evitar este paso, pero tiene también más cerca que nunca a un interlocutor con el que comparte una mutua aversión, Hamas. El primer ministro israelí viaja además pocos días después de haber visto temblar sus fronteras y con el temor a ser contagiado por la inestabilidad en la región.

De cómo relanzar el proceso de paz, paralizado desde septiembre, y de cómo impedir cualquier paso hacia la creación de un Estado palestino, hablarán largo y tendido Netanyahu y Obama en su reunión de este viernes.

A partir de ahí Netanyahu tiene unos días para redactar su discurso ante el Congreso estadounidense previsto para el próximo martes. Lo dará pocos días antes de que Obama dé el suyo propio sobre Cercano Oriente, y está previsto que entre ambos presenten un nuevo plan que establecerá las bases para relanzar un renovado proceso de paz.

Obama ya ha anunciado que no votará a favor de ninguna resolución que signifique crear un Estado palestino sin negociar con Israel las cuestiones principales como el estatus de los refugiados, el de Jerusalén, la definición de fronteras y el resto de capítulos esenciales de la negociación.

En el resto de la Asamblea General de la ONU la resolución para reconocer la independencia palestina cuenta ya con el apoyo de 130 países.

Entre las fórmulas que se barajan como posibles para sentar de nuevo a israelíes y palestinos frente a la mesa de negociación y abandonar las expectativas en la ONU se encuentra el congelamiento de las colonias israelíes en Cisjordania durante tres meses. Abbas, que ha exigido esta condición para el inicio de cualquier negociación, podría encontrarse ahora con la voluntad de Israel de acceder a un freno de las construcciones.

De abrirse un nuevo proceso de paz, Israel ha redactado ya un compendio de seis condiciones enumeradas este lunes ante el parlamento israelí.

En primer lugar los palestinos deben reconocer Israel como "la nación del pueblo judío". Además, el problema de los refugiados debe ser resuelto fuera de las fronteras de Israel y el Estado palestino debe estar desmilitarizado y aceptar la presencia militar israelí a lo largo del río Jordán (al oeste de Cisjordania). Israel pide mantener también sus principales asentamientos en Cisjordania y que Jerusalén sea declarada como "la capital unida y soberana del Estado de Israel". Por último, cualquier acuerdo debe poner fin al conflicto y responder a las demandas de Israel, impuso el primer ministro israelí.

Aunque Netanyahu se dirige a Washington con la idea de conseguir garantías de que septiembre no dará a luz un Estado palestino, Abbas no cesa en su empeño y sigue desarrollando sus argumentos y pidiendo apoyos en la arena internacional.

Reconocer la existencia de Palestina significaría, según decía Abbas este lunes en el "New York Times", un cambio de estatus legal en el conflicto. Además permitiría a los palestinos presentar quejas contra Israel ante organizaciones internacionales, incluida la Corte Internacional de Justicia.

"Lo que pedimos no debería ser visto como una proeza (...) hemos estado negociando con Israel en los últimos 20 años sin acercarnos a la creación de un Estado propio" y viendo cómo Israel "continúa enviando más colonos a los territorios ocupados", afirmaba Abbas.

De nuevo la cuestión de las colonias se sitúa en primera línea de un debate que tras ocho meses estancado podría revivir en las próximas semanas.

RAMALA, TERRITORIOS PALESTINOS, 18 MAYO 2011 (AFP) - Los palestinos desean patrocinio internacional en las negociaciones de paz para reequilibrar el peso de Israel, ya que no confían en Estados Unidos para desempeñar ese rol en momentos en que el presidente Barack Obama redefine su política para la región.

Las dilaciones y dudas de la administración Obama en exigir al primer ministro israelí Benjamin Netanyahu una nueva congelación de la colonización, han minado su credibilidad ante los palestinos, que ahora sólo esperan que Washington no obstaculice su deseo de reconocimiento internacional.

En una tribuna publicada el martes por el New York Times, el dirigente palestino Mahmud Abas se muestra dispuesto a pedir el reconocimiento de Palestina en la ONU, en su asamblea general de septiembre.

"No se trata de una maniobra", advierte Abas a los responsables estadounidenses que pondrían en duda su determinación, o desearan convencerlo de proseguir unas negociaciones cuyo fracaso hizo patente la reciente dimisión del emisario de Washington para Medio Oriente, George Mitchell.

"Ni la presión política ni las promesas de recompensa por parte de Estados Unidos han impedido que prosiga el programa de colonización de Israel", se queja Abas, constatando el fracaso de las conversaciones de paz lanzadas en septiembre de 2010 bajo los auspicios de Estados Unidos.

"Cuando Mitchell vino a ver al presidente Abbas (...) y afirmó 'lo siento realmente, no hemos conseguido hacer respetar nuestra palabra sobre la colonización, ni siquiera hemos conseguido que Netanyahu acepte una moratoria de tres meses', la credibilidad de Estados Unidos, que patrocina el proceso de paz, desaparece", sentencia el negociador palestino Nabil Chaath.

"Si no pueden obtener de los israelíes la aplicación de lo que se convino solamente por tres meses, ¿cómo se podría garantizar que respeten en caso de acuerdo una retirada de toda Cisjordania?", se pregunta Chaath.

"Las negociaciones deben tener un mínimo de igualdad entre las partes, y una intervención internacional que garantice esa igualdad", prosigue.

Según un sondeo publicado en marzo, 69% de los palestinos están en contra de un mayor rol de Washington en las negociaciones tras el veto de Estados Unidos en febrero en el Consejo de Seguridad de la ONU.

Ese veto bloqueó la adopción de una resolución que condena la colonización judía en Cisjordania y en Jerusalén-Este ocupados.

En su tribuna en el New York Times, el presidente de la Autoridad palestina afirma también que un reconocimiento internacional compensaría el desequilibrio de fuerzas: "Palestina negociaría en calidad de miembro de Naciones Unidas cuyo territorio está ocupado militarmente por otro, y no como un pueblo vencido dispuesto a aceptar cualquier condición que se nos presente".

TEHERAN, 18 MAY (XINHUA) -- El ministro de Relaciones Exteriores de Irán, Ali-Akbar Salehi, declaró que la planta de energía nuclear Bushehr, la única con la que cuenta el país, entró en operación, informó hoy la televisión en inglés Press TV.

"Como lo anunciamos previamente, la planta de energía nuclear Bushehr ha llegado a la etapa requerida y ha sido puesta en operación exitosamente", señaló Salehi.

El proceso de fisión permite que los átomos se separen en una reacción encadena sin intervención de operadores.

"Esta última etapa dura dos meses. Esperamos que la planta alcance alrededor de 40 por ciento de su potencia en uno o dos meses próximos", dijo Salehi a los reporteros.

Comentó que la mayor parte de las tecnologías modernas han sido empleadas en la construcción de la planta y que es una de las más seguras del mundo, dijo Press TV.

"Garantizamos a la nación (iraní) que la seguridad es lo más importante en la planta de energía nuclear Bushehr", añadió.

El jueves pasado, el viceministro ruso de Relaciones Exteriores, Serguei Ryabkov, señaló que la planta de energía nuclear Bushehr de Irán estaría en operación dentro de algunas semanas.

"Continuamos con lo programado, que se ajustó a la solicitud de los socios iraníes. Puedo confirmar que (la completa operación) es asunto de unas cuantas semanas", dijo Ryabkov citado por la agencia de noticias ITAR-TASS.

En febrero, por solicitud de Rusia, Irán retiró temporalmente el combustible del reactor con el fin de llevar a cabo varias pruebas y trabajos técnicos.

La construcción de la planta Bushehr fue iniciada en 1975 por varias compañías alemanas. Sin embargo, el trabajo quedó suspendido cuando Estados Unidos impuso a Irán un embargo sobre el suministro de alta tecnología luego de la revolución iraní de 1979. Rusia firmó en 1998 un contrato con Irán para concluir la construcción.

La terminación de la construcción de la planta fue aplazada en varias ocasiones por los crecientes retos técnicos y financieros, así como por la presión de Estados Unidos.

TOKIO, 18 MAYO 2011 (AFP) - La energía nuclear seguirá siendo clave en la política energética de Japón, aseguró este miércoles el primer ministro, Naoto Kan, aunque el gobierno revisará la normativa después del peor accidente en una central nuclear desde Chernobyl.

El primer ministro dijo que una comisión especial investigará el accidente originado en la planta nuclear de Fukushima Daiichi tras el terremoto y el tsunami del 11 de marzo.

"La comisión investigadora del accidente, que se reunirá próximamente, deberá analizar la forma en que Japón administra su política nuclear", dijo Kan, antes de precisar que espera "poner las bases para una profunda reforma".

No obstante, Kan apoyó el uso de la energía nuclear. "Si logramos otras vías para usar la energía atómica de manera más segura... claro que la seguiremos utilizando", dijo a la prensa.

"En un primer momento, es necesaria una revisión profunda", agregó.

Kan anunció que los reactores actualmente parados por controles rutinarios en todo el país deberían volver a funcionar si se demuestra su seguridad.

La oposición local para reanudar estos reactores ha aumentado desde el desastre, considerado el peor desde el accidente de Chernobyl hace 25 años.

Cerca del 30% de la energía eléctrica que produce la tercera economía mundial procede de las centrales nucleares.

El accidente de Fukushima producido por el terremoto y el tsunami del 11 de marzo, que dejó 25.000 muertos y desaparecidos, obligó al gobierno a evacuar a los residentes de una zona de exclusión de 20 Km. alrededor de la planta por las radiaciones que emiten sus reactores dañados.

TOKIO, MAYO 18 (REUTERS) - El primer ministro Naoto Kan dijo el miércoles que Japón debe repensar cómo regula la energía nuclear y explorar otras fuentes alternativas tras la crisis en la planta dañada por el tsunami, pero evitó detallar cuán importante será el sector en el futuro del país.

Kan, que enfrenta bajos índices de aprobación, una oposición combativa y rebeldes dentro de su propio partido, ha prometido revisar a fondo la política energética japonesa, que prevé aumentar desde un 30 a un 50 por ciento la dependencia de energía atómica para el 2030.

Pero aún no está claro si podrá romper con el control de las poderosas generadoras, que gozan de un fuerte poder político.

"Necesitamos revisar a fondo el modo en que se ha administrado la política nuclear", dijo Kan en una rueda de prensa.

El primer ministro dijo que la agencia de seguridad nuclear está bajo la jurisdicción del Ministerio de Comercio, que ha promovido el uso de energía atómica para reducir la dependencia en los combustibles fósiles importados.

Los ingenieros están todavía luchando por contener la crisis en la planta Fukushima Daiichi de Tokyo Electric Power Co (Tepco) 9501.T, donde el sismo y el tsunami del 11 de marzo interrumpieron los sistemas de enfriamiento, causando fugas de radiación y desatando la peor crisis nuclear del mundo en 25 años.

Kan, duramente criticado por su manejo de la catástrofe, enfrentará dificultades para implementar cualquier política, dado a que gobierna con un Parlamento dividido donde la oposición controla la Cámara Alta y puede bloquear la legislación.

Tepco dijo el martes que mantendrá su objetivo de controlar los reactores damnificados en enero del 2012, pese a que admitió que debe superar mayores desafíos que los revelados en una primera instancia, incluyendo una gran filtración en el reactor número 1 de la planta debido a una fusión de las varas de combustible.

El miércoles trabajadores ingresaron al complejo del reactor número 2 por primera vez desde el 11 de marzo, pero sólo pudieron permanecer durante 10 minutos debido a las temperaturas extremadamente altas.

Kan reiteró que Japón debe promover el uso de fuentes de energía renovables como aquellas generadas por el viento, el sol y la biomasa.

Pero evitó hablar de un abandono de la energía nuclear y dijo que los reactores cerrados para inspecciones regulares podrían reabrir si cumplen con las reglas de seguridad implementadas después del accidente.

"Los reactores nucleares que sean considerados seguros serán puestos en uso", indicó. "Tenemos que evaluar plenamente lo que se necesita hacer para reforzar la seguridad de la energía nuclear".

TIANJIN, CHINA, 18 MAY (XINHUA) -- El Partido Comunista de China (PCCh) institucionalizará sus contactos con los partidos políticos de los países europeos, declaró hoy en Tianjin Li Jinjun, un alto funcionario del PCCh.

Li, viceministro del Departamento Internacional del Comité Central del PCCh, hizo las declaraciones en una conferencia de prensa luego de la conclusión del segundo Foro de Alto Nivel de Partidos Políticos de China y

Europa.

El foro, que inició el lunes y que atrajo a más de 80 altos funcionarios de partidos europeos, sirve como plataforma para que los funcionarios intercambien opiniones.

"Las partes china y europea harán esfuerzos para garantizar que el foro se realice al menos una vez al año", dijo Li a los reporteros y agregó que el contacto permanente entre los partidos políticos de ambos lados constituye una parte importante de las relaciones bilaterales. Ambas partes acordaron añadir una sesión en Bruselas en la segunda mitad de este año, dijo Li.

Martin Schulz, presidente del grupo de la Alianza Progresista de Socialistas y Demócratas del Parlamento Europeo, elogió el foro y dijo que ofrece una experiencia única para que él se siente con sus colegas y hasta con contendientes políticos.

Más de 30 partidos políticos europeos y grupos partidistas, como el Partido Comunista de Bohemia y Moravia, y la Unión por un Movimiento Popular de Francia, enviaron altos líderes al foro.

El tema del Foro de Partidos Políticos de este año es: "XII Plan Quinquenal de China y la Cooperación y Estrategia Europa 2020: Nuevas Oportunidades y Perspectivas para la Cooperación China-Europa".

Como este año se celebra el 90 aniversario de su fundación, el PCCh tendrá más eventos con partidos políticos de otros países, dijo Li, quien agregó que el partido también realizará la tercera y cuarta rondas del diálogo de alto nivel con partidos políticos de Estados Unidos.

"Esperamos aprovechar la oportunidad del aniversario para mostrar los conceptos y métodos administrativos del Partido al mundo a través de los canales entre los partidos", dijo Li.

Los temas de las conversaciones entre los partidos no están limitados estrictamente a asuntos de gobierno. También pueden discutir varios conceptos e ideas a pesar de las diferencias y, subsecuentemente, se espera que estas conversaciones creen una base para consensos futuros entre los distintos gobiernos, agregó Li. El PCCh también está dispuesto a llevar a cabo un diálogo con otras partes en temas como los derechos humanos.

Reinhard Buetikofer, vicepresidente del Grupo de Alianza Libre Verdes Europeos en el Parlamento Europeo, sugirió que durante el intercambio entre partidos, los presentes se comuniquen bajo el principio del PCCh de considerar a la gente como lo primordial.

Aunque somos de distintos partidos políticos, necesitamos elevar el entendimiento entre nosotros y realizar un desarrollo cooperativo estratégico, dijo Buetikofer.

Wang Hua, director del Buró de Asuntos de Europa Occidental del Departamento Internacional del Comité Central del PCCh, invitó a una discusión más abierta y amplia entre los países.

"Esperamos que este tipo de foro pueda continuar para promover una mayor discusión y cooperación", apuntó Wang.

PARÍS, 18 MAYO 2011 (AFP) - Dirigentes socialistas franceses insisten para que su jefa, Martine Aubry, sea candidata a las presidenciales de 2012 frente a Nicolas Sarkozy tras el cataclismo provocado por Dominique Strauss Kahn en el seno del PS, partido por el que siguen apostando los franceses según un sondeo.

"Ahora el papel de Aubry es ser candidata y llevar adelante el proyecto socialista al que ha contribuido ampliamente", afirmó directamente uno de los dirigentes del Partido Socialista, el diputado Henri Emmanuelli.

Según este ex primer secretario socialista y referente del ala izquierda del PS "cuando un partido elige un líder, está eligiendo un candidato a la presidencia", declaró Emmanuelli al diario francés Le Parisien.

"Martine Aubry se prepara para ser candidata" como "garante de la unidad socialista y de la izquierda", asegura este miércoles el diario Le Monde.

Pasado el impacto y el dolor provocados por la detención de Strauss Kahn --Martine Aubry apareció con los ojos vidriosos y la voz entrecortada en la reunión del buró nacional del PS el martes, que reunió a un centenar de dirigentes-- una encuesta difundida el miércoles aplaca el vértigo inicial.

El 54% de los franceses afirma que una victoria de la izquierda en 2012 sigue siendo posible sin el director gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), según una encuesta del instituto CSA.

Hasta el domingo, Strauss Kahn, inculpaado de agresión sexual e intento de violación en Estados Unidos, seguía siendo el gran favorito a las presidenciales francesas capaz de derrotar al actual presidente galo.

Ahora, el primer rival de Martine Aubry será en las internas partidarias su predecesor al frente del partido, Francois Hollande, quien según las primeras encuestas era el primero en beneficiarse de la desaparición política de Strauss Kahn.

En la primera vuelta de las presidenciales si la candidata es Aubry obtendría el 23% de los votos frente a Sarkozy también con 23%.

Si el candidato socialista fuera Hollande, obtendría el 23% delante de Sarkozy (22%), según el sondeo conocido el miércoles.

Martine Aubry, de 60 años de edad, ex ministra de Trabajo que impulsó la semana laboral de 35 horas y actual alcaldesa de Lille (norte), es la hija de Jacques Delors, ex comisario europeo entre 1985 y 1994.

Hollande, diputado de 57 años, nunca ocupó un cargo en el gobierno central.

"Unámonos detrás de la persona que tiene la legitimidad para representar esta unión, es decir la primera secretaria del Partido Socialista", sostuvo el diputado socialista Claude Bartolone, uno de los lugartenientes de

Aubry y el primero en llamar esta semana a respaldar esa candidatura.

Los aspirantes a la investidura socialista deberán pasar por las primarias partidarias del 9 de octubre como reafirmaron las instancias directivas del PS, pese a las voces que en estos días reclamaron la anulación de esas internas.

Esa posibilidad fue rechazada de plano por Ségolne Royal, ex candidata a la presidencia francesa derrotada en las urnas por Sarkozy.

"Nada me hará renunciar. Soy candidata desde mayo de 2007", afirmó el martes la dirigente socialista, cuya reiterada defensa de Strauss Kahn en los medios de comunicación es interpretada como una estrategia para "ocupar el espacio político", según el diario Liberation.

La encuesta conocida el miércoles tampoco le es favorable, pues quedaría en tercer lugar de la primera vuelta con el 18% de los votos y sería eliminada por Sarkozy (23%) e inclusive por la candidata del Frente Nacional (FN, ultraderecha), Marine Le Pen (20%), que sigue pisando fuerte de cara a 2012.

El último presidente socialista de Francia fue el difunto Francois Mitterrand (1981-1995) a quien sucedieron en el cargo dos presidentes de derecha, Jacques Chirac (1995-2007) y el actual Nicolas Sarkozy.

El socialista Lionel Jospin fue primer ministro entre 1997 y 2002.

MADRID, 18 MAY (DPA) - "¡No nos representan!". Es uno de los eslóganes escritos en pancartas y gritados en la Puerta del Sol de Madrid, que se ha convertido en el epicentro del "movimiento de los indignados" en España. Los manifestantes lo gritan contra los políticos, contra todos, apenas unos días antes de las elecciones municipales y autonómicas que el país celebra el domingo.

Las miles de personas, sobre todo jóvenes, que desde el 15-M han acudido a las protestas en toda España y los cientos que acampan en unas 40 ciudades como en la Puerta del Sol de Madrid reivindican un cambio en el sistema político y social y están hartos e indignados con la política actual.

Se han convertido en los protagonistas de la campaña electoral y aseguran que no se sienten representados por ningún partido. Sus dardos los tiran sobre todo contra las dos grandes formaciones nacionales, el Partido Socialista (PSOE) de José Luis Rodríguez Zapatero y el Partido Popular (PP) de Mariano Rajoy.

Pero éstos no parecen querer darse cuenta. Ante los comicios municipales y autonómicos del 22 de mayo, unos tratan de arrimarse a un movimiento ciudadano que precisamente tiene en ellos una de sus principales quejas. Y otros aprovechan las protestas para cargar contra los adversarios en las urnas.

"Yo lo entiendo, entiendo que se produzcan estas cosas", manifestó hoy Rajoy. El desempleo entre los jóvenes es del 45 por ciento, recordó el líder del PP, una cifra "terrible" que "no se puede permitir de ninguna de las maneras".

"Zapatero se ha confundido, primero no vio la crisis, luego equivocó las medidas, luego gastó lo que no tenía y nos ha puesto en una situación muy difícil", añadió en declaraciones a la Cadena Ser.

Las muestras de solidaridad con los "indignados" llegan de todos los partidos, quizá en un intento por no quedar fuera de la corriente de simpatía que se ha despertado en el país hacia ellos.

En una España en crisis económica y con una tasa de desempleo del 21 por ciento, muchos aseguran entender las razones que empujan a universitarios, desempleados, trabajadores con sueldos precarios, jubilados e inmigrantes a manifestarse y protestar, como en la noche del martes hicieron en Madrid 15.000 personas, según fuentes municipales.

Desde el PSOE ha habido intento de acercamiento a los manifestantes. "Yo llamo a los jóvenes a la rebeldía y me identifico con sus reivindicaciones", dijo el candidato socialista a la presidencia de la Comunidad de Madrid, Tomás Gómez.

Según los manifestantes, el martes llamó a uno de sus portavoces para sondear cómo sería acogida en la Puerta del Sol su presencia. Y la multitud la rechazó con un unánime grito de "¡no!".

Gómez, que según las encuestas será incapaz de desbancar a la actual presidenta de Madrid, la popular Esperanza Aguirre, intentó hoy un nuevo guiño hacia los manifestantes.

"Quien tiene tanto interés (en el desprestigio de la política) son los auténticos antisistema, que son los que habitan en los grandes despachos, en los grandes bancos, en las grandes instituciones financieras, en los grandes poderes económicos, que saben que cuanto más débil es la política, más fuertes son ellos", aseguró.

Y Aguirre respondió asegurando que "hay un intento de manipulación por parte de organizaciones de izquierda". "Sin ninguna duda", dijo.

Izquierda Unida (IU) llamó directamente a participar en las protestas. Su coordinador general, Cayo Lara, dijo incluso que el partido "forma parte de este movimiento de rebeldía e indignación".

El mismo participó de hecho en la manifestación del domingo en Madrid, con la que comenzaron las protestas. El político ha llamado a los jóvenes a votar el próximo domingo para "castigar el poder".

Zapatero tenía previsto cerrar la campaña electoral el próximo viernes en la Plaza Mayor de Madrid, muy cerca de la Puerta del Sol.

Pero el PSOE anunció hoy que el mitin se traslada al recinto ferial de la capital. El partido dice que nada tiene que ver con las protestas. Pero lo cierto es que los acampados en el kilómetro cero de España pretenden seguir allí hasta el día de las elecciones.

BERLÍN, 18 MAY (DPA) - La canciller Ángela Merkel pidió hoy elevar la edad de jubilación y reducir las vacaciones en países como Grecia, Portugal y España, para que todos se "esfuerzen en serio" si quieren seguir beneficiándose de la solidaridad alemana.

La solución a los problemas va más allá de dejar de contraer deuda, explicó la canciller: "La cuestión es que en países como Grecia, España o Portugal uno no pueda jubilarse antes que en Alemania, sino que todos trabajen por igual. Eso es importante".

Merkel criticó también el régimen vacacional de los países afectados. "No podemos tener una moneda en la que uno tiene muchas vacaciones y otros muy pocas".

"Sí, Alemania ayuda", concluyó en un acto de su partido, la Unión Cristianodemócrata (CDU), en la localidad de Meschede, noroeste del país. "Pero Alemania ayuda sólo cuando el resto se esfuerza de verdad. Y eso hay que demostrarlo".

La edad de jubilación en Alemania está en un proceso de aumento progresivo de 65 a 67 años. España aprobó este año una reforma para implementar la misma subida, en medio de una serie de medidas de austeridad para hacer frente a la crisis.

Las críticas de la canciller, en pleno debate sobre posibles nuevas ayudas a Grecia, coincidieron con las de su ministro de Finanzas, Wolfgang Schäuble, que en una reunión de la Comisión Europea en Bruselas advirtió de que "la unión económica y monetaria no se creó para ser un sistema de distribución de los miembros ricos a los pobres".

Por el contrario, la oposición criticó duramente la subida de tono de la canciller contra los países con problemas de deuda.

"La señora Merkel vuelve a apelar al populismo y a los estados de ánimo en lugar de a los argumentos concretos", dijo el jefe de los socialdemócratas, Sigmar Gabriel, a la web de noticias "Spiegel Online".

"De ese modo agita el resentimiento antieuropeo, en vez de asumir de una vez por todas la responsabilidad de Europa como un todo", añadió.

También el jefe de la fracción verde en el Parlamento Europeo, Daniel Cohn-Bendit, calificó de "absurdas" las palabras de Merkel y le pidió propuestas concretas en lugar de "apostar por el aplauso fácil".

"Cuando uno habla de convergencia social y económica, es mejor guardar los prejuicios y las sentencias rotundas en el armario", concluyó.

MADRID, 18 MAY (XINHUA) -- El crecimiento del 0,3 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) de España al primer trimestre de este año si bien es "positivo", resulta "limitado" y "débil", dijo hoy el secretario de Estado de Economía, José Manuel Campa.

El funcionario atribuyó el pobre desempeño económico al estancamiento del consumo en los hogares españoles, pese a un repunte de las exportaciones en los primeros tres meses de este año.

Campa señaló sin embargo que el crecimiento del 0,3 por ciento del PIB en el primer trimestre y del 0,8 por ciento en el último año muestra la senda de una suave recuperación.

Apuntó que el sector exterior mantiene su tendencia positiva, con un aporte de 1,4 puntos al PIB en su crecimiento anual, contra una merma de seis décimas en la demanda interna.

"El débil crecimiento del PIB no permitió crear empleo", admitió Campa, pero dijo que "es positivo que al menos haya una reestructuración" en cuanto a la composición del empleo.

Reconoció igualmente que aunque el crecimiento es mejor que el del trimestre pasado, éste sigue por debajo del registrado en la zona euro.

Expuso que la economía española registra "crecimiento cuando se está haciendo un ajuste muy importante" en sectores como la construcción y hay un proceso de consolidación fiscal.

En todo caso, subrayó, es "evidente que las reformas laborales no son suficientes". Por ello insistió en la necesidad de acometer una reforma de sector financiero y de impulsar la confianza y la competencia empresarial.

BRUSELAS, 18 MAY (DPA) - La Comisión Europea dio hoy luz verde al desembolso del segundo tramo del rescate para Irlanda después de analizar a fondo el informe de la última misión europea y del Fondo Monetario Internacional (FMI) en Dublín.

Según las conclusiones de esa misión, Irlanda podrá conseguir este año su objetivo de bajar el déficit público al 10,6 por ciento del producto interior bruto (PIB).

"El programa (de ajuste) de Irlanda va por el camino correcto. Los objetivos fiscales fueron alcanzados en 2010 y los datos que hay hasta ahora sobre el ejercicio de 2011 sugieren que la meta de déficit del 10,6 por ciento del PIB para 2011 está al alcance", se afirma en un comunicado del Ejecutivo comunitario.

No obstante, según señala Bruselas, Irlanda debe "seguir con un estricto programa de aplicación" de las medidas antidéficit para "calmar a los mercados".

El déficit presupuestario irlandés llegó a colocarse por encima del 32 por ciento del PIB en 2010, antes de que el país tuviera que ser rescatado por la UE y el FMI, con un paquete de rescate por 85.000 millones de euros, básicamente para apuntalar su debilitado sector bancario.

El "tramo europeo" de este segundo desembolso se eleva a 3.000 millones de euros, que se agregan a los 12.000 millones ya pagados hasta la fecha.

RÍO DE JANEIRO, 18 MAY (DPA) - Después de dos trimestres consecutivos en estabilidad, el nivel de optimismo sobre la economía en América Latina bajó en abril, aunque se mantiene en terreno positivo, según un estudio divulgado hoy en Brasil por la Fundación Getulio Vargas (FGV).

Según el informe, el Índice de Clima Económico (ICE) de la región cayó en abril a 5,6 puntos, frente a los 5,8 puntos registrados en enero.

La investigación realizada por la FGV en asociación con el Institute for Economic Research de la universidad germana de Múnich, se basa en las evaluaciones de analistas de los países estudiados, entre ellos once de América Latina.

La FGV apuntó que el ambiente económico positivo sigue vigente en casi todos los países latinoamericanos investigados, salvo en Bolivia y en Venezuela, donde el ICE de abril fue de 3,9 y de 2,2 puntos, respectivamente.

El optimismo es más intenso en Chile (7,4 puntos) y en Uruguay y Paraguay (ambos con siete puntos), así como en Perú y Colombia (6,5 puntos) y en Argentina (6,4 puntos).

En Brasil, el ICE alcanzó en abril su nivel más bajo desde julio 2009, de 5,9 puntos, lo que supuso una caída brusca frente a los 6,7 puntos registrados en enero. Pese a ello, el índice de optimismo en el gigante sudamericano todavía supera a los de México (5,6 puntos) y Ecuador (5,2 puntos).

No obstante, sólo tres de los países latinoamericanos investigados registraron un aumento del ICE entre enero y abril: Argentina, Colombia y México.

El ICE es calculado en base a las evaluaciones de 147 expertos de 18 países sobre dos aspectos: la situación económica actual de los países y las perspectivas para los próximos seis meses.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmenate
Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Carlos A. González Álvarez
Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
